

tive Stärkung der Reihen der Partei immer einen hohen Stellenwert. Und schließlich sind Organisationsformen, Instrumentarien und Methoden der Parteiarbeit stets so zu entwickeln, daß sie höchste gesellschaftspolitische Effektivität gewährleisten, einerseits politisch schlagkräftig und andererseits rationell sind.

Das heißt, die vom Parteitag gestellten Aufgaben sind verbunden mit Konsequenzen für alle Gebiete des Wirkens der Partei, für alle Seiten des innerparteilichen Lebens. Die niveauvolle politische Arbeit der Grundorganisationen ist dabei in zweifacher Hinsicht bedeutsam.

## Vertrauensvolle Arbeit mit den Menschen

1. Hier werden die Genossen mit der Strategie und Taktik der SED vertraut gemacht, in die freimütige Erörterung aller Parteiangelegenheiten unmittelbar einbezogen, erhält ihr Wirken planmäßig organisierte Form. Hier werden sie in vertrauensvoller Atmosphäre politisch gefordert und gefördert, dazu befähigt und erzogen, durch aktive Teilnahme an der Tagesarbeit der Grundorganisationen ihre im Statut verankerten Rechte und Pflichten voll wahrzunehmen.

2. Über die Grundorganisationen wird maßgeblich der lenkende und organisierende Einfluß der Partei auf die gesellschaftliche Entwicklung realisiert. Als politische Schaltstationen, die hohe Verantwortung für die Mobilisierung der Werktätigen, den engen Schulterschuß mit ihnen tragen, sichern sie jenes notwendige Maß an Bewußtheit und initiativreichem Handeln, das der Größe der Parteitagsbeschlüsse gerecht wird.

Stärkung der Massenverbundenheit und der Kampfkraft der Grundorganisationen sind also Schlüsselfragen bei der Verwirklichung der wachsenden Führungsrolle der Partei. Alle unsere hochgesteckten Ziele zum Wohle des Volkes werden nur durch die von den Parteiorganisationen geweckte und gelenkte schöpferische Mitwirkung der Millionen Werktätigen Wirklichkeit. Deshalb ist die führende Rolle der Partei mit der gesetzmäßigen Notwendigkeit verbunden, unter allen Bedingungen die engen, vertrauensvollen Beziehungen zwischen SED, Arbeiterklasse und Volk zu sichern und zu vertiefen. Darin wurzelt unsere Kraft als Partei der revolutionären Aktion,

Das Vertrauen der Menschen zur Partei als höchstes Gut zu pflegen, sie immer wieder von der Richtigkeit unserer Politik zu überzeugen, bei deren Realisierung selbst beispielgebend voranzugehen, sie rechtzeitig zu informieren und politisch zu motivieren — das ist Sinn und Ziel der Parteiarbeit, Voraussetzung ihrer Wirksamkeit. So, wie die Sorge für den Menschen den Inhalt der Parteiarbeit bestimmt, so muß die Arbeit mit den Menschen den Stil des gesamten politisch-ideologischen Wirkens auszeichnen.

## Kommunistische Kämpferqualitäten herausbilden

Dabei nimmt das Gewicht eines niveauvollen, den Leninschen Normen entsprechenden innerparteilichen Lebens weiter zu. Es trägt dazu bei, daß jeder Kommunist umfassend in die Vorbereitung, Durchführung und Kontrolle aller Maßnahmen seiner Grundorganisation einbezogen sowie den Ansprüchen an seine politische Haltung, sein Vorbild und seine Aktivität gerecht wird. Als wirksames Mittel der Parteierziehung und Persönlichkeitsentwicklung, der Herausbildung kommunistischer Kämpferqualitäten ist es zugleich ein breites Feld für die Auswahl, Entwicklung und Erprobung neuer Kader. Über solch lebendiges Mitgliederleben die Kampfkraft der Grundorganisationen zu stärken heißt die Partei als Ganzes in die Lage zu versetzen, ihrer Führungsrolle bei der Meisterung der neuen Aufgaben gerecht zu werden.